
Bericht der Gemeinderatssitzung vom 21.11.2024 

1. Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse 

Es wurde bekannt gegeben, dass in der Gemeinderatssitzung vom 24.10.2024 keine 
Beschlüsse in nichtöffentlicher Sitzung gefasst wurden. 

2. Waldhaushaltsplan 

a) Vollzug 2023 

Für das Jahr 2023 war ein Holzeinschlag von 1.572 Fm und ein Überschuss von 12.000 € 
geplant. Im Vollzug für das Jahr 2023 ist nun ein Holzeinschlag von 2.061 Fm und ein 
Überschuss von 121.270,64 ausgewiesen. Das gute Ergebnis resultiert unter anderem daraus, 
dass ein Teil des Wintereinschlages 2022 auf der Ausgabenseite noch in 2022 abgerechnet 
wurde aber die Einnahmen erst 2023 eingingen. Somit stehen Erlöse von 249.118,85 € 
Ausgaben in Höhe von 127.848,21 € gegenüber. Der erhöhte Holzeinschlag beruhe auf Kiefer- 
und Stammholz. Der Gemeinderat beschloss den Vollzug des Waldhaushaltes 2023 mit einem 
Jahreseinschlag von 2061 Fm und einem Überschuss von 121.270,64 €. 

b) Plan 2025 

Für das Jahr 2025 wird mit einem Holzeinschlag von 900 Fm geplant. Geplante Ausgaben in 
Höhe von 103.000 € stehen den geplanten Einnahmen in Höhe von 80.000 € gegenüber. Somit 
ist mit einem negativen Ergebnis in Höhe von -23.000 € zu rechnen. Die Ursachen für das 
negative Ergebnis liegen unter anderem in der Senkung des Hiebsatzes von den festgelegten 
1.400 Fm auf 900 Fm. Dieser musste gekürzt werden, da in den Jahren zuvor aufgrund von 
Wetterereignissen überdurchschnittlich viel Holz genutzt werden musste. Es ist vorgesehen, 
235 Eichen zu ästen, auf 1 ha soll die Jungbestandspflege und auf 5 ha die Schlagpflege 
durchgeführt werden. Die vorhandenen Kulturen sollen gesichert werden. Auf 1,2 ha ist der 
Anbau von neuen Kulturen sowie die Aufforstung von Kalamitätsflächen vorgesehen. Dem 
Entwurf des Waldhaushaltes für das Jahr 2025 mit einem Holzeinschlag in Höhe von 900 fm 
und einem negativen Ergebnis in Höhe von -23.000,- € wurde zugestimmt Die Verwaltung 
wurde beauftragt, die entsprechenden Zahlen in den Gesamthaushaltsplan der Gemeinde 
Dormettingen zu übernehmen. 

 

3. Kindergartengebühren 

Die Elternbeiträge für den Kindergarten Wirbelwind werden ab dem 01.01.2025 auf folgende 
Sätze angepasst: 

Familien mit Regelgruppe U3 in der Regelgruppe 
(Doppelplatz) 

Krippengruppe 

1 Kind 115 € 193 € 206 € 

2 Kinder 90 € 145 € 151 € 

3 Kinder 60 € 97 € 102 € 

4 und mehr Kinder 18 € 35 € 42 € 

einheitliche VÖ-
Gebühr 

 
13 € 

 

4. Überlandwerk Eppler 

• Änderung des Gesellschaftervertrages 

Anfang des Jahres stellte die Hausbank des Überlandwerk Epplers fest, dass im 
Gesellschaftervertrag zwar die Gewinn- nicht aber die Verlustübernahme geregelt wurde. Vor 
der Gewährung weiterer Betriebsmittel- oder Investitionskredite bat sie um eine diesbezügliche 



Regelung. Der zusätzliche Betriebsmittelbedarf Anfang des Jahres hat sich im Wesentlichen 
aufgrund von Verschiebungen (Stromeinkauf und PV-Anlagen) durch die Umstellung der 
monatlichen Abrechnung des vorgelagerten Netzbetreibers (NetzeBW) in Kombination mit 
dem gleichzeitigen Wegfall des Bundeszuschusses begründet. 

Im Bereich der Investitionen steht vor allem die Netztransformation an. 

Das Überlandwerk Eppler ist bisher als kleine Kapitalgesellschaft eingestuft, dies wird sich nun 
ändern. Deshalb ist der § 13 Abs. 4 des Gesellschaftervertrages zu ändern. Das Überlandwerk 
Eppler muss sich dann künftig anhand der Regeln einer großen Kapitalgesellschaft orientieren. 

In den §§ 11 und 12 kam es im Jahre 2018 bei der Gründung der Technischen Werke Oberes 
Schlichemtal bei der dort durchgeführten Änderung zu einer falschen Nummerierung. Deshalb 
sind beide Paragraphen redaktionell zu ändern. 

Der Gemeinderat fasste folgende Beschlüsse: 

1. Den Änderungen wie im Sachverhalt ersichtlich stimmt der Gemeinderat der Gemeinde 
Dormettingen zu.  

2. Der Gemeinderat Dormettingen stimmt den redaktionellen Änderungen der § 11 und 
12 im Gesellschaftsvertrag vom 17.04.2018 zu. 

3. Der Gemeinderat Dormettingen stimmt der Änderung im § 13 im Gesellschaftsvertrag 
vom 17.04.2018 zu. 

4. Der Gemeinderat Dormettingen stimmt der Einführung des § 15 Abs.6 im 
Gesellschaftsvertrag vom 17.04.2018 zu. 

5. Der Gemeinderat Dormettingen stimmt zu, dass die im neuen § 15 Abs. 6 im 
Gesellschaftervertrag festgelegten Verteilungsmaßstab anfallenden Beträge, die auf 
die Gemeinden Dormettingen und Dotternhausen insgesamt entstehen, von den 
beiden Gemeinden je hälftig getragen werden. 

 

5. Bürgermeisterwahl 2025 

a) Festlegung von Wahlterminen 

Als Wahltag für die Bürgermeisterwahl wird gemäß § 47 Abs. 1 GemO in Verbindung mit § 2 
Abs. 2 und 3 KomWG der Sonntag 11.05.2025 festgelegt. Für den Tag der Stichwahl gemäß 
§ 45 Abs. 2 GemO wird Sonntag 25.05.2025 festgelegt. 

 

b) Festlegung Ende der Bewerbungsfrist 

Das Ende der Bewerbungsfrist wird auf den 14.04.2025 festgelegt. 

 

c) Festlegung des Ausschreibungstextes Staatsanzeiger 

Der Gemeinderat legte den Text fest, mit welchem die Stelle des Bürgermeisters von 
Dormettingen im Staatsanzeiger ausgeschrieben wird. 

6. Feuerwehrentschädigungssatzung 

• Anpassung der Entschädigungssätze 

Im Rahmen der Dienstbesprechung der Oberbürgermeister und Bürgermeister im Landkreis 
am 10.07.2024 in Albstadt-Ebingen wurde mehrheitlich die Notwendigkeit einer stufenweisen 
Erhöhung der Entschädigungssätze erkannt. Insbesondere war die Übereinkunft vom 
Gedanken getragen, dass nach wie vor eine einheitliche Regelung in den Städten und 
Gemeinden des Zollernalbkreises als sinnvoll erachtet wird. Es wurde folgender Vorschlag 
erarbeitet: 



1. Ab dem 01.01.2025 wird die Entschädigung von derzeit 14 € auf 16 € pro Einsatzstunde 
erhöht. 

2. Eine weitere Erhöhung erfolgt ab dem 01.01.2027 auf 17 € pro Einsatzstunde. 

Der Gemeinderat Dormettingen beschloss die Feuerwehrentschädigungssatzung in der 
Fassung vom 21.11.2024 mit der stufenweisen Anpassung der Entschädigungssätze für 
ehrenamtlich tätige Angehörige der Freiwilligen Feuerwehr Dormettingen. 

 

7. Bekanntgaben und Verschiedenes 

a) Dreschhallenareal 

Der Vorsitzende informierte, dass die Pflasterarbeiten nahezu erledigt sind. Die Pflanzarbeiten 
werden in der ersten Dezemberwoche stattfinden. Der Vorsitzende lobte die Zusammenarbeit 
mit der Firma Stingel. 

 

8. Anfragen 

Es gab keine Anfragen 

 


